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  以下為律政司司長黃仁龍資深大律師今日（八月十八日）出席「禁毒教

育」教師研討會後會見傳媒的發言全文（中文部分）： 
 
記者：現時在大埔區的校園驗毒計劃為甚麼事前不和私隱專員吳斌先商討，然

後才再訂出細節？私隱問題怎樣處理？ 
 
律政司司長：在報告書內提到的驗毒的方法有多方面，是一個框架式的建議，

例如在校本驗毒的建議中，是建議先委託機構進行詳細和深入的研究，這個現

時正進行中，正如禁毒專員剛才說，我們一般在私隱問題的做法，就如其他事

項一樣，是在有細節時才與私隱專員就細節溝通，我們並沒有忽略此點，我們

現正就試驗計劃的其他細節，特別是私隱專員提醒我們有關處理個人資料方面

要留意的地方，優化細節，令有關條款符合要求，我們會與私隱專員跟進。 
 
記者：剛才有些教師表示要強制驗毒，其實將來會否考慮找一些法律根據去進

行強制驗毒呢？ 
 
律政司司長：大家都記得在報告書內，驗毒其實有幾個層次。第一，就是濫藥

者輔導中心，這些中心提供一些驗毒的設備，使有這些習慣的年青人可透過這

些檢驗知道禍害，這些一直有進行。 
另一層次是校本自願驗毒計劃。第三是研究強制驗毒。至於強制驗毒，遲一步

會有比較詳細的諮詢文件，看看社會有否共識，認為問題的嚴重性是否有需要

去到強制的層次，以及檢視有沒有其他方法可以更有效進行。凡此種種都會一

概考慮，這與現時的校本自願（驗毒）計劃是分開處理的。 
 
記者：你可否說明政府有何不足？ 
 
律政司司長：報告書中有很多建議是可以就禁毒（問題）做好一點，我所指的

不足，是指我們仍然可以做好一點，包括政府報告書內提出的不同建議。 
 
記者：大家都關注資源問題，例如會加多少社工，現時政府正進行甚麼程序？

在聽意見之後，甚麼時候會有建議，這是一個重要的環節？ 
 
律政司司長：大家都明白，資源越多，我們處理問題的能力越大，但資源的確

有限，在資源的分配方面要有相當理據。報告書已指出，如要推行所提出的建

議，必須有資源的配套，我們不會忽略此點，所以每件事要有基礎才可確實要

增加多少資源，我們須找出問題的嚴重性，認為資源應該如何到位，以解釋給

立法會的議員知道，讓他們明白我們有理據增加資源，可以幫助（青少年）。

至於整體來說，要全面推動抗毒工作，增加資源是自然的需要。 
 
記者：從法律角度強制驗毒有沒有難度？ 
 
律政司司長：從法律角度來看，要強制驗毒，首先是要立法，因為這涉及人權

問題，必須立法處理，社會上必須有共識。因為毒品問題的嚴重性，而對私隱



權有合理的限制或合理的干預，以至達成最合理，或者是我們必須爭取的目

標，要社會在經過充分的討論後，有共識才能做得到的，我們日後的諮詢文件

中，將會就這些問題，提出充分的理據讓社會討論。 
 
(請同時參閱發言全文英文部分。） 
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